

NIEDERSCHRIFT

über die 15. Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport, Freizeit und Soziales
vom 22. April 2009

Tagesordnung:

- 1.) Mitteilungen des Bürgermeisters
- 2.) Beschlussvorschlag zum Konjunkturprogramm II
- 3.) Erweiterung des Alten- und Pflegeheims Kronberg-
Erläuterungen des Herrn Jörg Krenzer
- 4.) Verschiedenes

Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende des Ausschusses für Jugend, Sport, Freizeit und Soziales, Herr Ulrich Sänger, eröffnete die Sitzung um 19.30 Uhr.

Er begrüßte die anwesenden Mitglieder des Ausschusses, den Gemeindevorstand und Herrn Jörg Krenzer vom Alten- und Pflegeheim Kronberg. Anschließend stellte er die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.

Einwände gegen die Ladung und die Tagesordnung wurden nicht erhoben.

Zum Protokoll der letzten Niederschrift des Ausschusses für Jugend, Sport, Freizeit und Soziales wurden keine Einwände erhoben. Das Protokoll ist damit anerkannt.

1.) Mitteilungen des Bürgermeisters

Die Aufträge zur Erschließung des neuen Industriegebietes „in der Heg II“ wurden vergeben. Den Zuschlag hat die Fa. Lauber erhalten.

Im Bereich Straße, Kanal und Wasser können 100.000 EUR eingespart werden, dafür erhöht sich die Summe bei der Gewässererverlegung auf 80.000 EUR zusätzlich. Somit liegen die geplanten Ausgaben noch unter dem Haushaltsansatz.

Die Haushaltssatzung 2009 wurde genehmigt.

Das neu beschaffte Ersatzfahrzeug LF 10/6 für die freiwillige Feuerwehr Steinbrücken ist bereits im Einsatz. Die Kosten für die Anschaffung belaufen sich auf 198.000 EUR.

Der Gemeindevorstand hat die Sanierungsarbeiten der „Dietzhölzmauer“ sowie die Sanierungsarbeiten der Brücke am Kindergarten im OT Rittershausen an das Unternehmen „Bauservice Becker“ vergeben. Die Maßnahme soll Ende der Sommerpause, bis zum 10. September 2009 fertig gestellt werden.

Auf dem Friedhof „Sasenberg“ in Ewersbach wurde ein neuer Parkplatz durch den Jahresunternehmer erstellt.

Herr Aurand berichtete, die Sozialabteilung des Lahn-Dill-Kreises suche Unterkünfte für Flüchtlinge und Asylbewerber. Das Gebäude Am Ebersbach 2 wurde dem Kreis seitens der Gemeinde zur Nutzung angeboten. Allerdings hat dieser abgelehnt, da das Gebäude in diesem Zustand auch für eine Belegung mit Asylbewerbern nicht zu nutzen sei. Die Kostenschätzung für die Sanierung liegt noch nicht vor.

Der Gemeindevorstand hat ein Öko-Konto für eine naturschutzrechtliche Bilanzierung eingerichtet. Hierzu werden Ausgleichsflächen in ein Öko-Konto aufgenommen.

Zum Sachstand der Planung Neubau Feuerwehrgerätehaus Ewersbach berichtete Herr Aurand, dass die Maßnahme nicht in das Konjunkturprogramm II aufgenommen werden konnte.

Nach den Förderrichtlinien können nur Maßnahmen gefördert werden, die neu im Haushaltsplan veranschlagt werden.

Allerdings stehe die Gemeinde Dietzhölztal bei der Bezuschussung durch das Land Hessen auf der Prioritätenliste seit Oktober 2008 an erster Stelle im Lahn-Dill-Kreis.

Der Landeshaushalt wird voraussichtlich im Juli verabschiedet. Der Zuwendungsbescheid des Hessischen Innenministeriums wird dann voraussichtlich nach Verabschiedung erteilt.

Der Gemeindevorstand ist dabei, alle Voraussetzungen für die Planung zu schaffen. Der Planungsauftrag für den Ersatzneubau ist bis zur Baugenehmigung erteilt.

2.) Beschlussvorschlag zum Konjunkturprogramm II

Beschlussfassung zur Beantragung von Fördermitteln aus dem Konjunkturprogramm II

Der Gemeinde Dietzhölztal steht aus Landes- und Bundesmitteln ein Darlehen in Höhe von insgesamt 575.452,00 EUR zur Verfügung.

Der Gemeindevorstand hat folgende Vorhaben der Gemeinde Dietzhölztal für das Konjunkturprogramm des Landes und des Bundes vorgeschlagen.

- a.) Sanierung der Mehrzweckhalle in Rittershausen
- b.) Deckenerneuerung Sportplatz SSV Steinbrücken in Kunstrasenausführung
- c.) Erneuerung der Außenspielfläche Kindergarten Rittershausen.

Als vorrangige Maßnahme wird die Sanierung der MZH in Rittershausen angesehen.

Nach eingehender Aussprache empfiehlt der Ausschuss für Jugend, Sport, Freizeit und Soziales einstimmig der Gemeindevertretung die Vorhaben –

Sanierung der MZH, Deckenerneuerung Sportplatz SSV Steinbrücken und Erneuerung der Außenspielfläche Kindergarten Rittershausen -

für das Bundes- bzw. Landesprogramm anzumelden.

3.) Erweiterung des Alten- und Pflegeheims Kronberg- Erläuterungen des Herrn Jörg Krenzer

Der Leiter des Alten- und Pflegeheims Kronberg, Herr Jörg Krenzer berichtete über den aktuellen Stand der Baumaßnahme im Alten- und Pflegeheim Kronberg.

Es entstehen zwei weitere Wohngruppen mit je 12 Plätzen für demenzkranke Bewohner.

Der Neubau umschließt den Therapiegarten, so dass dieser zu einem Innenhof wird.

Geplant ist ein ca. 100 m² großer Aufenthaltsbereich um den sich die Bewohnerzimmer anordnen. Außerdem entsteht eine neue kleine Küche sowie ein Dienstzimmer sowie weitere Funktionsräume.

Im zweiten Stock ist unter anderem eine Dachterrasse vorgesehen, so dass die Bewohner auch ohne Aufzug oder Treppen nach draußen gelangen können.

Auf dem Nachbargelände wird vom Bund freier Ev. Gemeinden ein Seminarraum gebaut, der auch vom Alten- und Pflegeheim mitgenutzt werden kann.

Die Fertigstellung des An- und Umbaus ist für Ende des Jahres 2009 geplant.

Durch die Erweiterung fallen keine Betten weg, die derzeitige Belegung von 66 Plätzen wird auf dann 95 Plätze ausgeweitet.

Die Bewohner im Demenzbereich sind in der Regel nicht bettlägerig. Da der Neubau keinen abgeschlossenen Bereich darstellt, wird überlegt, die Bewohner mit einem GPS Sender auszustatten. Dieser würde einen Signalton geben, wenn die Bewohner einen markierten Bereich verlassen.

Von derzeit 66 Bewohnern werden ca. 40 als Demenzkrank eingestuft.

Der Personalschlüssel wird nicht erhöht, da dies mit erhöhten Auflagen verbunden wäre.

Wenn möglich, werden Dietzhölztaler Bürger bevorzugt aufgenommen. Eine rechtliche Regelung hierfür gibt es allerdings nicht, auch weil das Versorgungsgebiet auch Eschenburg mit einschließt.

Eine Verbesserung in der Kurzzeitpflege erhofft sich Herr Krenzer durch den Neubau. Eine grundsätzliche Freihaltung eines Kurzzeitpflegeplatzes ist auch aus Kostengründen nicht möglich. Im Jahr werden derzeit ca. 10 Absagen erteilt.

Die Kostenträger sind in erster Linie die Sozialhilfeträger.

Derzeit sind ca. 35 % Selbstzahler unter den Bewohnern, hier wird überwiegend bestehendes Vermögen (Haus) aufgebraucht.

Derzeit besteht die Möglichkeit für Besucher als Pensionsgast zu übernachten. Um diese Möglichkeit publik machen zu können wird überlegt, eine GmbH mit eigenem Wirtschaftskreislauf zu gründen.

Der Vorsitzende bedankte sich bei Herrn Krenzer für den ausführlichen Bericht.

4.) Verschiedenes

Herr Aurand lud alle Mitglieder des Ausschusses für Jugend, Sport Freizeit und Soziales recht herzlich zu der Geburtstagsfeier des Kulturkreises Eschenburg/Dietzhölztal ein. Die Veranstaltung findet am Samstag, 09. Mai 2009 ab 18.00 Uhr im Kronbergforum statt.

Der Ski-Club Ewersbach überlegt, auf dem Eichholzkopf eine Sommerrodelbahn zu errichten. Dies würde das Freizeitangebot der Gemeinde Dietzhölztal noch attraktiver machen. Als Vorstandsmitglied des Ski Club Ewersbach bat Thomas Becker um Beratung und eventuelle Zusammenarbeit mit der Gemeinde Dietzhölztal.

Der Vorsitzende beendete die Sitzung um 20.35 Uhr.

Vorsitzender

Schriftführerin